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Ortschaftsrat Langendorf  Weißenfels, 30.09.2015 
der Stadt Weißenfels  
 
 
N I E D E R S C H R I F T  
der  12. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Langendorf  am 23.09.2015 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Versammlungsraum, Kirchbergstraße 10,  
                      Langendorf  

Ende:       20:40 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit 

und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 17.06.2015   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Stand Gewässerzustand Greißlaubach Ortsteil Langendorf   

TOP 5 Diskussion über Stand Erwerb Flächenwohngebiet "Am Bergeck"   

TOP 6 Restvergabe der Mittel der Ortschaftsräte 2015 - Beschlussfassung   

TOP 7 Anfragen und Mitteilungen 
 

  

 Nichtöffentlicher Teil  

TOP 1 Anfragen und Mitteilungen   

TOP 2 Verkauf des Flurstückes 182/51 der Flur 2 Gemarkung  
Langendorf 

093/2015 

 
 

Öffentlicher Teil 

 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und  
Beschluss zur Tagesordnung  

 
Herr Ziegler eröffnet die Sitzung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Es sind 7  
Ortschaftsräte anwesend, somit ist Beschlussfähigkeit gegeben. 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  
   
 
2. Bestätigung der Niederschrift vom 17.06.2015  
 
Der Ortschaftsrat bemängelt, dass er keine Information zur Versammlung am 
02.07.2015 (Ordnungsamt) bekommen hat. Thema der Versammlung: Vandalismus im 
Park  Herr Forner hat das Thema angesprochen  es sollte mit den betroffenen  
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Familien geredet werden  Was kam bei der Versammlung heraus?  
 
Die Niederschrift vom 17.06.2015 wird mit einer Enthaltung angenommen.  
 
 
3. Einwohnerfragestunde  
 
Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
 
4. Stand Gewässerzustand Greißlaubach Ortsteil Langendorf  
 
Der Unterhaltungsverband „Mittlere Saale – Weiße Elster“ führt keine oder nur mäßig 
Unterhaltungsmaßnahmen in der Ortschaft Langendorf durch.  
Z.B. in Obergreißlau am Hirtenborn wurde seit dem Bau der Gabionen keine Unter-
haltungsmaßnahme mehr durchgeführt.  
 
Herr Ziegler teilt mit, dass Herr Köcher vom Unterhaltungsverband zurzeit zur Kur ist 
und deshalb nicht an der Sitzung teilnehmen konnte. Er wird zur nächsten Ortsbürger-
meisterrunde im Oktober anwesend sein, da das Thema auch andere Ortschaften  
betrifft.  
 
Die Mahd, die aus dem Bach herausgeholt wird, soll auch entfernt werden. Ansonsten 
landet dies dann wieder im Bach.  
 
Die Durchführung der ABM-Maßnahme „Teichsanierung“ in der Ortschaft Langendorf 
wird bezüglich der Materialausstattung vom Ortschaftsrat kritisiert. Herr Kohlschmidt 
betreut die Maßnahme in Langendorf und soll im Ortschaftsrat vorsprechen. Es soll eine 
Stellungnahme abgegeben werden, wie es nach der Maßnahme aussehen soll (Teich 
ausräumen, sanieren, abdichten, fließendes Wasser  Zirkulation). Neue Bänke sollen 
aufgestellt und das Schadholz aus dem Bach entfernt werden. Herr Ziegler spricht dies 
zur Ortsbürgermeisterrunde an.  
 
Am Altenheim wird der Grünschnitt von den zuständigen Mitarbeitern in den Greißlau-
bach geworfen (Bach läuft somit über). Die Problematik soll zur nächsten Sitzung  
angesprochen werden, wenn Herr Dittmann mit anwesend ist. 
  
Eine Gewässerschau soll durchgeführt werden.     
  
  
5. Diskussion über Stand Erwerb Flächenwohngebiet "Am Bergeck"  
 
Die Grundstückseigentümer wurden angeschrieben, ob Sie bereits wären, ihr Grund-
stück zu verkaufen. Die Frist läuft noch bis Ende September. Bis jetzt liegt eine negative 
Antwort vor. Alle anderen sind bis jetzt positiv. Über den Kaufpreis muss dann noch 
verhandelt werden. Ein entsprechender Investor für das Bebauungsgebiet ist  
vorhanden.  
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6. Restvergabe der Mittel der Ortschaftsräte 2015 - Beschlussfassung  
 
Es erfolgt eine kurze Diskussion über die Verteilung der Restmittel. Herr Ziegler hat sich 
bereits um einen Container gekümmert (Firma angeschrieben). Der Ortschaftsrat 
kommt zum Entschluss, dass für die 7.000 € der Container gekauft werden soll. Das 
Innenleben (Rampe, Fußboden,…)  soll nach und nach dazu gekauft werden. Ein Rest 
von 1.000 € soll der Ortsverein zurücklegen. Der Ortschaftsrat möchte dann vom  
Ortsverein über die Ausgabe der 1.000 € informiert werden (Beleg, was angeschafft 
wurde).  
Herr Ziegler wird sich mit Herrn Lange (Ortsverein) in Verbindung setzen und ihm das 
mitteilen.  
 
Beschluss-Nr.: LAN 19-12/2015 
Stellungnahme des Ortschaftsrates: 
 
Der Ortschaftsrat Langendorf beschließt, dass der Rest der „Mittel der Ortschaftsräte“ in 
Höhe von 8.000 € an den Ortsverein zur Anschaffung eines Containers zur Unter 
bringung von Vereinseigentum überwiesen wird.  
   
Abstimmung:      dafür: 7 dagegen: - Enthaltung:    - 
  
 
7. Anfragen und Mitteilungen  
 
Herr Forner teilt mit, dass Hundekot in Tüten in der Ortschaft Langendorf verteilt wird. 
Die Tüten liegen im Park herum, hängen in den Büschen usw.  
Er findet das nicht in Ordnung und bittet Herrn Richter darum, dies vielleicht in der 
Presse zu veröffentlichen. 
 
Herr Ziegler spricht das Auslegen von Steinen in der Ortschaft Langendorf an. Er hat 
die Problematik im Kreistag angesprochen. Dort wurde ihm gesagt, dass die Steine zur 
Verkehrsberuhigung ausgelegt werden. Die Steine dürfen nur nicht so nah an der  
Straße / Bordsteinkante liegen.  
Der Ortschaftsrat fragt an, wie weit entfernt die Steine von der Straße / Bordsteinkante 
liegen müssen.  
 
Der Ortschaftsrat hat folgendes zu bemängeln: 
 

- starke Absenkungen der Trittstufen an der Treppe am Denkmal 
- des Weiteren müsste das Geländer an dieser Treppe mal gestrichen werden 

da es schon stark verwittert ist 
- Parkflächenkennzeichnung im Aupitzer Weg kaum noch sichtbar 
- Fußgängerüberweg müsste neu markiert werden – stark abgefahren 
- besteht die Möglichkeit im Hochheimweg die Verkehrsberuhigungen durch 

z.B. Leitpfosten oder Poller zu kennzeichnen – im Winter z.B. sind die Inseln 
nicht erkennbar… zumindest die erste da dort nicht einmal ein Baum oder 
Strauch drauf steht …Begrünung durch Sträucher wäre auch OK 

- an der zweiten Querrinne im Aupitzer Weg am Verkehrsdreieck hinter der  
Agrargenossenschaft sind die Fugen zwischen den Granitsteinen stark aus-
gewaschen - es ist nur noch eine Frage der Zeit bis sie rausgefahren werden. 
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- selber Ort nur links neben der ersten Querrinne ist ein Kanalschacht ohne 
Kanaldeckel – Gefahr für Tiere und spielende Kinder  

- selbe Stelle Hydrant ist zum wiederholten Mal unter einer 20 cm dicken 
Schlammschicht begraben – es muss dringend Abhilfe geschaffen werden 
z.B. Bordeneinfassung 

 
Herr Ziegler teilt mit, dass ein Antrag von der Burg vorliegt. Sie benötigen Unter-
bringungsmöglichkeiten (Garage, Räume) für ihre Requisiten. Anfang 2016 soll darüber 
beraten werden.  
Kann eine Garage oder Ähnliches für ein paar Jahre gemietet werden? Der FB III soll 
dazu eine Stellungnahme abgeben.  
 
Es ist angedacht, ein neues „Herzlich Willkommen in Langendorf“-Schild aufzustellen. 
Dies soll 2016 in Angriff genommen werden.  
 
Im Untergreißlauer Weg steht ein nicht angemeldeter PKW im Naturschutzgebiet. 
Grundstückseigentümer ist jedoch die Agrargenossenschaft. Es besteht die Gefahr, 
dass Öl und Schadstoffe auslaufen. 
Das Ordnungsamt soll sich die Problematik anschauen und dementsprechend handeln.  
 
In der Obergreißlauer Straße 4 ist ein Kanaldeckel (der Ring) locker. Der FB IV soll sich 
darum kümmern. 
 
Im Park in Langendorf am Brunnen ragt eine Baumwurzel (Schwarzpappel) mit einer 
Metallstange aus dem Boden. Herr Forner hat dies mit Spray und Absperrband mar-
kiert.  
 
Der Ortschaftsrat Langendorf möchte Informationen über die Versteigerung von  
kommunalen Geräten.      
  
 
 
  
Horst Ziegler Julia Luther 
Vorsitzender Protokollführerin 
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